

Football/Rencontre entre la Linafp et les clubs des D1 et 2

Le redimensionnement du soutien de l'Etat au centre des échanges

J.P.A.

Port-Gentil/Gabon

APRÈS le redimensionnement de la subvention de l'Etat apportée aux clubs de première et deuxième divisions, Brice Mbika Ndjambou, président de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), poursuit sa campagne d'explications à travers le pays. Samedi dernier, accompagné de son 1er vice-président, Olivier Minko, il s'est rendu à Port-Gentil pour s'entretenir avec les dirigeants de toutes les équipes du National-Foot 1 et 2 (POG FC, Olympique de Mandji, Stade Mandji, AS Solidarité et FC 109).

Cadre choisi pour abriter cette importante rencontre à laquelle se sont ajoutés les joueurs des clubs : la salle de réunions du Conseil départemental de Bendjé. « Ma présence à Port-Gentil s'inscrit dans le cadre d'une tournée de sensibilisation, suite à l'assemblée générale extraordinaire de la Linafp du mois de février dernier, consécutive à la baisse du budget du championnat professionnel. Certaines mesures ayant été prises, il était important pour nous de venir directement rencontrer les différents acteurs des clubs : les encadreurs administratifs et techniques et les joueurs, pour échanger sur les changements survenus au ni-



Photo : Wilfried Mbinah

Le président de la Linafp, Brice Mbika Ndjambou (ici lors d'un précédent événement).

veau des finances.» C'est en ces termes que Brice Mbika Ndjambou plante le décor.

Avant de poursuivre : « Il ressort qu'il y a une crise de

confiance aujourd'hui. Beaucoup de rumeurs. Et beaucoup de choses qui ne sont pas toujours réelles se disent ici et là. Au niveau de la Linafp, le budget a effectivement baissé. Nous avons perdu 1,8 milliard sur les 4,8 milliards prévus. Cela nous a amené à faire un certain nombre de concessions. Celle qu'on retient essentiellement c'est celle qui concerne les différents acteurs. Et à ce niveau, je tiens à préciser que la Linafp ne fixe pas la rémunération des joueurs, encadreurs administratifs et techniques, pour la simple raison qu'elle n'est pas leur employeur. Ce personnel passe des contrats avec leurs employeurs, qui sont les clubs de première et deuxième di-

visions. »

Mais qu'à cela ne tienne, la Linafp rassure qu'il y a un minimum : 150.000 francs pour la première division, et 80.000 francs pour la deuxième division. Mais, précise le président de la Linafp, les contrats et la rémunération sont le fruit d'une discussion entre le club et le joueur. S'agissant des personnels administratifs et techniques, d'après le patron de la Linafp, c'est la confrontation de l'offre et la demande qui, en fonction des objectifs fixés par le club, détermine le niveau du salaire. « Un club qui veut être champion va recruter les meilleurs joueurs et va proposer les plus gros salaires et les

meilleurs personnels techniques et administratifs...», a argumenté M. Mbika Ndjambou.

Il a terminé en donnant quelques orientations pour la saison sportive à venir. « Pour garantir plus de sécurité à l'ensemble des acteurs la saison prochaine, nous avons pensé que nous devons utiliser la subvention en deux parts égales : l'une qui sera donnée directement en phase fixe, et l'autre qui sera reçue sur la base d'un nombre de critères administratifs et financiers qu'il va falloir remplir. Ce qui permettra aux uns et aux autres de ne pas tomber dans la facilité d'une attitude qui consiste à jeter en pâture l'ensemble des acteurs », a-t-il martelé.

Le point de la 21e journée du championnat D3 de la ligue de l'Estuaire

Badji FC, CF Bessieux, Adl FC dominateurs

PSNB

Libreville/Gabon

LE championnat provincial D3 de la ligue de football de l'Estuaire, qui poursuit son bonhomme de chemin dans sa phase retour, s'est disputé, dernièrement, dans les différents stades de Libreville. Dans sa 21e journée. Une levée qui a vu les trois équipes du podium, Badji FC, CF Bessieux et Adl FC, dominer leurs adversaires du jour, respectivement Zalang FC (3-1), Ermöglichen FC (1-0) et JSK Sport (3-1). Avec ce succès, Badji FC, qui occupe "provisoirement" le fauteuil de leader, compte 42 points (+22). Ses poursuivants immédiats, le CF Bessieux (2e avec 41 points, +26) et Adl FC (3e, 38 points +16) comptent des matches en

moins. Le CF Bessieux a un match en retard contre Ndzimba FC (20e journée). Côté Adl FC, les hommes de l'aéroport de Libreville totalisent deux matches en retard, respectivement contre AS Val (19e journée) et Jardin de football du Gabon (20e journée). En cas de succès lors de ces oppositions, le CF Bessieux et Adl FC vont s'emparer du fauteuil de leader avec 44 points, et détrôner l'actuel leader, qui totalise 42 points.

Autre fait marquant de cette journée : la chute à domicile de l'AC Gabao devant l'Olympique de Bissegue (8e 30 points +5) sur le score de 2-1. Une nouvelle défaite de la saison qui maintient les hommes de l'AC Gabao au milieu de tableau, au 7e rang, avec 30 points (+14). Pendant ce temps, la formation d'Académie club de



Photo : Sax

Alpha Metoule, capitaine de Badji FC, amorçant une offensive.

Libreville (ACL), un autre prétendant au titre, a été tenu en échec en encaissant le but dans les ultimes minutes de la partie, par l'équipe de l'AS Val (1-1). Avec ce résultat, ACL reste scotché à la 4e place avec 35 points (+10), mais avec un match en retard contre Zalang FC (20e journée).

Son adversaire du jour, qui compte aussi un match en retard contre Adl FC (19e journée), occupe la 5e place avec 34 points (+24). L'opposition entre Jardin de foot du Gabon (14e, 13 points, -20) et FFAL (11e, 21 points) qui compte deux matches en moins, s'est soldée sur un score de

parité, 1-1. Alors que Kanal 7 (13e, 18 points, -19) et Ndzimba FC (9e, 28 points, +14) qui a également un match en moins contre le CF Bessieux, ont obtenu trois nouveaux points sans jouer devant AS Ozoungue (12e, 20 points, -24) et CF Zoumountha, bon dernier avec 7 points -31. Ces deux clubs ont été écartés de la compétition pour non régularisation de leurs situations financières vis-à-vis de la Ligue.

Tous les résultats de la 21e journée, sous réserve de la commission d'homologation et de discipline :

- Jardin de football du Gabon/FFAL : 1-1
- JSK Sport/Adl FC : 1-3
- Zalang FC/Badji FC : 1-3
- AS Val/ACL : 1-1
- AS Ozoungue/Kanal 7 : 0-3 (pénalité)
- AC Gabao/Olympique de

Bissegue : 1-2

- CF Bessieux/Ermöglichen FC : 1-0

• CF Zoumountha/Ndzimba FC

Programme de la 22e journée :

Jeudi 7 avril 2016

- 14 h : Zalang FC vs CF Bessieux (Nzeng-Ayong)
- 16 h : Badji FC vs Ermöglichen FC (Nzeng-Ayong)
- 16 h Adl FC vs Olympique de Bissegue (Cité des Ailes)

Vendredi 8 avril 2016

- 14 h : AS Val vs CF Zoumountha (Nzeng-Ayong)
- 16 h : ACL vs Ndzimba FC (Nzeng-Ayong)
- 16 h : JSK Sport vs AC Gabao (Escap)
- 16 h : Jardin de foot du Gabon vs AS Ozoungue (Okala Nomade)
- 16 h : FFAL vs Kanal 7 (Cité des Ailes)

Omnisports/Tournoi Ali Bongo Ondimba à Port-Gentil

Du football et du basket-ball au menu

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

La compétition, parrainée par le ministre délégué au Budget, Noël Mboumba, a impliqué la quasi-totalité des établissements secondaires de la place. En football, le collège évangélique a eu raison de Raponda Walker (2-1) en finale, tandis que le lycée Joseph Ambourou Avaro est venu à bout du collège Delta au sport préféré de Géraldine Robert (29-27).

DANS une ville où les jeunes ont peu d'activités, le tournoi Ali Bongo Ondimba, parrainé par le ministre délégué au Budget, Noël Mboumba, était le

bienvenu. Plusieurs jeunes des lycées Joseph Ambourou Avaro (LJAA), Raponda Walker, technique Jean-Fidèle Otando (LTJFO), Thuriaf Bantsantsa (LTB), et des collèges Delta et évangélique ont, en effet, rivalisé de talent, dernièrement, en football, au stade Pierre-Claver Divunguy, et en basket-ball, sur le plateau de la Concorde.

Des compétitions auxquelles ont assisté, en plus du membre du gouvernement, le directeur d'Académie provinciale, Henri-Georges Boundzanga, et les chefs d'établissement. Au terme des éliminatoires et des demi-finales, le collège évangélique et le lycée Raponda ont, en football, obtenu leurs tickets pour la finale. Tandis qu'en ce qui



Photo : RAD

Le parrain du "tournoi Ali Bongo Ondimba", Noël Mboumba (ministre délégué au Budget), donnant le coup d'envoi de la compétition.

concerne la balle au panier, le LJAA et le collège Delta s'offraient des places au soleil.

Le public a eu droit à des finales épiques, tenant leur suspens jusqu'à l'ultime

coup de sifflet. Au stade Pierre-Claver Divunguy, le Collège évangélique s'est imposé sur la marque de 2-1, au moment où on redoutait des prolongations, voire l'épreuve fatidique

des tirs au but.

A la Place de la Concorde, le LJAA a également eu des sueurs froides. Menant 17-7 à la pause, Etoughe (meilleur joueur du tournoi avec 3 buts) et les siens ont cru tôt que le sort de leurs adversaires était définitivement scellé. Or, au fil des minutes, ces derniers ont, avec témérité et esprit conquérant, réussi à remonter la pente, parvenant même à rétablir l'équilibre (25-25) à trois minutes de la fin du match. Ce sont eux qui prendront les rênes du match (27-25) suite à deux lancers-francs transformés par l'un des leurs.

Mais les « ambassadeurs » du LJAA ont dû puiser dans leur dernière ressource, pour venir à bout d'une formation du collège Delta qui rêvait déjà d'enlever la

première édition du tournoi Ali Bongo Ondimba. Ils n'ont pas démerité.

Avant de remettre les récompenses, le ministre délégué au Budget, membre d'honneur de l'Association Renaissance, Noël Mboumba, a rappelé toute l'importance que le chef de l'Etat accorde à la jeunesse gabonaise. « Il a accordé la bourse à tous les admis au baccalauréat », a-t-il soutenu, invitant les jeunes à tourner le dos au tabagisme, à l'alcoolisme, la débâche, mais de se montrer plus dignes, responsables, en mettant en avant leurs études, afin de mieux assurer, demain, la relève.

Les trois premiers de chaque discipline ont été gratifiés des trophées et des « enveloppes ».